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【香港商報訊】2月14日，香港中國企業協會與特
區政府投資推廣署聯合舉辦香港中國企業協會 2025
年新春酒會。香港特區行政長官李家超、中央政府駐
港聯絡辦主任鄭雁雄出席並致辭。

鄭雁雄代表駐港聯絡辦向在港中資企業及香港各界
人士致以新春祝福。他表示，過去一年，中共二十屆
三中全會勝利召開，吹響了進一步全面深化改革、推
進中國式現代化的嘹亮號角。香港迎來 「國安家好」
「丁財兩旺」的可喜局面， 「興」的動能更加強勁。

在港中資企業在香港民生保供、增加就業、促進貿易
等方面發揮了重要作用，以實際行動支持特區建設。
中企協會團結在港中資企業，積極向特區政府建言獻
策，廣泛組織開展各類經貿交流活動，為助力香港由
治及興作出了積極貢獻。兩年半來，香港特區辦好了
難能可貴、影響深遠的八件大事。這是 「一國兩制」
顯著優勢和強大生命力的有力證明，是特區管治團隊
擔當作為、善作善成的現實寫照，也是在港中資企業
和香港社會各界齊心協力、眾志成城的生動體現。

鄭雁雄指出，2025年是 「十四五」規劃收官之年，
是香港加快由治及興進程的關鍵一年。習近平主席去
年底視察澳門時深刻指出，實現香港、澳門更好發
展，為強國建設、民族復興作出更大貢獻，是新時代
「一國兩制」實踐的重要使命。這一重要論述，飽含

着對香港的殷切期待，希望在港中資企業和中企協會
牢記囑託，堅持守正創新、銳意進取，在創新創造中
推動香港由治及興。一是在助力香港增強發展動能上
展現更大擔當作為。希望中資企業用好香港 「背靠祖
國、聯通世界」的獨特優勢，持續加大在港投入，不
斷優化業務布局，積極參與北部都會區建設，全力支
援香港鞏固金融、航運、貿易中心地位，建設國際創
科中心，支持香港更好融入國家發展大局。希望中企
協會團結香港工商界，做香港經濟發展的 「同舟
人」。二是在助力香港維護和諧穩定上展現更大擔當
作為。希望中資企業堅定支持行政長官和特區政府依
法施政，堅持以港為家，札根香港、貢獻香港，主動
參與社會事務，切實承擔公共責任，全力回饋香港社

會。希望中企協會積極協調在港中資企業，與社會各
界一道，共同打造法治香港、活力香港、多元香港。
三是在助力香港保障社會民生上展現更大擔當作為。
希望中資企業繼續加大投入，積極參與公益慈善，關
心關愛青年成長成才，為香港市民帶來更多獲得感幸
福感。希望中企協會推進 「中企服務進社區」系列活
動走深走實，讓香港市民感到變化、看到實效、得到
實惠。

鄭雁雄表示，駐港聯絡辦將繼續深入貫徹落實習近
平主席重要指示要求，全力支持李家超行政長官和特
區政府依法施政，全力支持香港銳意改革、深謀發
展，與包括香港工商界在內的社會各界攜手同行、勇
往直前，不斷打開香港發展新天地，把 「一國兩制」
偉大事業不斷推向前進。

駐港聯絡辦副主任祁斌、外交部駐港特派員公署特
派員崔建春、解放軍駐港部隊保障部部長鮑偉忠，香
港中國企業協會會長王海民，特區政府有關官員及香
港社會各界代表逾1000人出席活動。

鄭雁雄代表駐港聯絡辦向在港中資企業及香港各
界人士致以新春祝福。

鄭雁雄寄語在港中企展現更大擔當作為

【香港商報訊】記者王丹丹報道：港府重推東
涌第 106B 區住宅地昨日截標，合共收到 4 份標
書。據現場消息，信和置業（083）、新鴻基地產
（016）、嘉華國際（173）都有入標。高力香港
研究部主管及零售顧問諮詢李婉茵稱，是次出標
氣氛較最近推出的地皮偏淡靜，相信各發展商投
標價格仍偏向保守。

地皮最高樓面面積超過40.1萬平方呎，市場估
值約 5 億元至 10 億元，即每平方呎樓面地價約
1250元至2500元，預計可興建745伙。

高力：開發技術難度大
李婉茵表示，即使港府就項目大幅增加住宅供

應伙數，此土地仍牽涉大量技術評估，包括噪
音、渠務、污水收集系統影響評估，再加上土地
位於北大嶼山濱海區指定地區，地質複雜，發展
商需額外成本以進行岩土工程勘探，大大提高了
發展成本和風險。

她又稱，地皮實際價格仍有待公布，惟考慮到
住宅整體庫存量、息口以及經濟前景仍不明朗的
情況，各發展商投標價格料仍偏向保守。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：反映二手樓價走
勢的中原城市領先指數 （CCL） 最新報138.47點，
按周微升0.09%，終止三連跌。目前，CCL仍然處於
逾8年低位，在2016年9月底水平徘徊。

短期樓價窄幅爭持未變
中原地產研究部高級聯席董事楊明儀表示，數據

是反映 1 月 20 日美國總統特朗普上任及 1 月 21
日港股連升6個交易日，恒指重上2萬點關口收
市當周的市況。農曆新年長假及美聯儲議息前
一周，CCL 終止 3 周連跌回穩，指數連續 15 周
於138點水平橫行，最高139.25點，最低137.15
點，上下波幅僅 2.1 點，短期樓價窄幅爭持未
變。新春後，樓市開始復常，二手成交逐漸增

加，若財政預算案有進一步支
持樓市措施，3 月下旬 CCL 走
勢或趨向明朗。

中原城市大型屋苑領先指數
（CCL Mass）報 138.96 點，按
周升 0.20%。CCL（中小型單
位）報137.84點，按周升0.2%。
CCL Mass 及 CCL（中小型單

位）同樣結束3周連跌，分別處於2016年9月中及9
月底水平。CCL（大型單位）報 141.66 點，按周跌
0.36%，連跌 4 周共 0.6%，繼續處於 2016 年 9 月底水
平。

四區樓價三升一跌。港島按周升0.18%，結束3周連
跌。九龍按周升0.68%，連升兩周共1.60%。新界西按
周升1.04%，連跌5周後反彈。新界東跌1.73%，跌幅
為40周以來最大，連跌兩周共2.13%。

【香港商報訊】滙控（005）下周三（19 日）公
布全年業績。據外電報道，滙控屆時將在年報中披
露集團全面重組計劃的變革，協助全年成本節約15
億美元（約117億港元）。

自艾橋智去年9月上任行政總裁以來，滙控提出
多項精簡架構措施，正在全面整頓在歐美市場的
交易和企業諮詢活動，以提高回報率，並將重心
進一步放在亞洲。報道指，艾橋智將在滙控發表
全年業績時，首次公布這項節約 15 億美元的成
果。

去年10月，滙控宣布簡化組織架構為4大業務，
以加快推行其優先策略。自今年1月1日起，滙控
將透過香港、英國、企業及機構理財以及國際財富
管理及卓越理財等4項業務營運。

滙控上月指，計劃關閉歐洲和美洲的併購業務和
部分股票業務，加速向亞洲轉移，是集團數十年來
最大一次在投行業務裁員。而據彭博社最新引述知
情人士指，滙控將在投行部門啟動新一輪裁員，從
亞洲開始，最終將影響全球員工，惟目前尚不清楚
受影響人數。

新世界傳選定三銀行貸款再融資
另外，新世界發展（017）貸款再融資傳即將有

進展。據彭博報道，新世界已選擇中銀、星展銀
行、滙豐銀行，為旗下約581億元的銀行貸款安排
再融資。三間銀行正籌組該筆大額貸款條款，料不
久將向其他潛在貸款方交代。

新世界減債和再融資前景不明朗，引發年初股
價、債價齊受壓，報道指，去年底上場的行政總裁
黃少媚及首席財務總監劉富強，最近數周已會見本
港銀行 「C-Suite（首席）」級數的管理層，討論
公司最新狀況。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：外電近日
聲稱消息人士透露，港鐵公司（066）正在與多
間銀行商談多筆雙邊貸款事宜，以繼續擴建鐵
路網。據稱港鐵要求每家銀行承諾提供約 10 億
元的貸款，貸款期限最長為5年。但累計籌集的
總金額尚未確定，隨着討論的進行，細節可能
會發生變化。

港鐵公司發言人昨回應稱，為確保公司的穩定
及可持續發展，港鐵一向有進行前瞻性的財務規
劃，以應對日常業務營運中出現的資金需求。報
道中提及的貸款，是公司與銀行間的承諾雙邊貸
款，這是公司就管理營運資金的一種方法，公司
亦一直有定期安排及延續該類貸款。

需要大量資金投資基礎設施
未來數年港鐵將需要大量資金來維護和投資其

鐵路基礎設施。外電報道稱，消息人士指港鐵與
不同銀行的最新談判，正處於不同的進展階段，
去年已與星展銀行簽署一筆10億元的5年期可持
續發展掛鈎循環貸款。2016年，港鐵從21家銀行
籌集了250億元的銀團貸款。

港鐵網站稱，目前公司正專注於下一重大開發
階段，包括東涌線和東鐵線的延伸等。

上月有本地傳媒引述消息人士稱，港鐵未來10
至12年在保養更新及多項新鐵路工程等投資，或
至少逾1600億元，若加上其他研究中的新線，投
資總額可能高達2000億元，港鐵正研究開源節流
方案，包括考慮發債融資、出售或抵押商場或其
他物業，有可能以 「組合拳」方式應付資金需
求。

東涌第106B重推收4標書
市場估值5億至10億

CCL終止三連跌 微升0.09%

CCL樓價指數本周表現
指數類別

中原城市
領先指數

中原城市(大型單位)
領先指數

中原城市(中小型單位)
領先指數

中原城市大型屋苑
領先指數

本周數據

138.47

141.66

137.84

138.96

與上周比較

▲0.09%

▼0.36%

▲0.2%

▲0.2%

滙控下周放榜 料公布節省15億美元成果

港鐵證實與多間銀行
商談多筆雙邊貸款

已開展8家券商主題審查
早前，有個別新股錄得數千倍超購認購。對此，

梁鳳儀表示，關注新股大幅超額認購是否代表具有
實質需求以及部分新股上市後即跌穿招股價的問
題。她坦言，即使新股市場錄得超額認購，並不表
示有關股份含金量就高。因此，提醒散戶對此要採
取審慎態度，不要一窩蜂跟隨認購。

至於新股IPO方面，梁鳳儀稱，單計1月份，已有
近30間公司遞交上市申請，相信新股上市將陸續有
來。

對於財庫局局長許正宇日前表示證監會及港交所
（388）正研究優化上市要求，藉此進一步協助內地
企業來港集資，證監會主席黃天祐認為，上市門檻
無分地區，但會因應個別行業而有所不同。他強
調，目前監管機構對上市申請要求合適，強調審批
過程中會一視同仁。

虛擬資產ETF發展良好
虛擬資產發展方面，梁鳳儀表示，自虛擬資產交

易平台發牌制度實施以來已批出9個牌照，目前仍有
9個申請正在審批中。她又指，為推動行業發展制定
路線圖，證監會計劃諮詢業界，又預期今年內將就
虛擬資產交易平台第二階段規管進行諮詢。

去年4月，證監會共批准6隻虛擬資產現貨交易所
買賣基金（ETF）在港上市，梁鳳儀引述數據稱，截
至本周二（11日）止，該等ETF總市值達4.83億美
元，較推出時升66%；日均成交額830萬美元，較推
出時升52%。

她表示，證監會將發出通函，容許另類基金在交
易所上市讓公眾買賣，強調將對投資者設有保障措
施。

就離岸人民幣國債期貨，梁鳳儀表示，會與內地
監管機構緊密接觸，相關技術上已作好準備。她期

望，相關產品毋須等候太久即可推出，惟強調要等
待時機，觀乎國際市場波動，大家要有耐性。

支持港股推進「T+1」結算
至於股票 「南向通」引入人民幣櫃台方面，梁鳳

儀指，此舉涉及大量系統調整，須進行測試。對於
港交所去年底表示，目標於今年底前，確保港交所
現貨市場的基礎設施兼容 「T+1」結算能力，梁鳳儀
稱， 「T+1」結算是大勢所趨，證監會非常支持港股
推進 「T+1」結算。

梁鳳儀：新股超購不代表含金量高
【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：新

股市場轉趨活躍之際，證監會行政總裁
梁鳳儀昨出席傳媒春茗時表示，已對8
家券商展開主題審查，藉此檢視新股融
資是否穩妥，確保該等券商有否違反風
險管理規定以及有否設定貸款限額，以
免券商向投資者過度融資。

梁鳳儀表示已對8家券商展開主題審查，藉此檢視新股融資是否穩妥。 資料圖片


